
「澎湖縣湖西海堤整體環境改善工程」
在地溝通意見參採情形回復

在地溝通意見 意見回復 備註

白坑場次
澎湖縣湖西鄉白坑村許智哲村長：

1.連接北寮海岸線是否已有相關
規劃？

有關連接北寮海岸線相關規劃
因非屬本分署管轄範圍，將函轉
相關單位。

2.位於白坑村範圍之堤前石塊建
議移除，以利民眾親水安全
性。

有關位於白坑村範圍之堤前石
塊建議移除，本分署將擇期與村
長進行現勘，如為本次改善施作
範圍，本分署將納入考量。

3.建議海堤上設置石椅，提供民
眾休憩空間及整體美觀。

相關細部設計規劃將於爭取到
經費後進行發包，並於設計完成
時，再舉辦地方說明會。

4.海堤邊雜草叢生處是否納入改
善範圍？

堤後雜草處為國有財產局所
有，非屬本分署管轄範圍，將函
轉相關單位進行改善。

(二)澎湖縣湖西鄉公所建設課許水利課長：

1.此海堤已有 20-30年歷史，年
久失修，期望第七河川分署完
善規劃此次改善。

遵照辦理。

2.此海堤已年久失修，建議堤面
施作平整，已提供民眾安全舒
適的休憩環境。

1.堤後已建好之新階梯將增設
穿透式手繩，以利民眾使用安
全。
2.有關坡道設計，本分署將列
入考量，但以不提供輪椅行走為
原則，以利民眾安全。

(三)台灣省水利技師公會吳明昆技師：

1.經濟部水利署改變以往做法，
於改善工程進行前，先蒐集在
地民眾意見後，始進行規劃，
期望完整規劃以符合在地需
求。

遵照辦理。

湖西場次
(一)澎湖縣湖西鄉湖西村辛天澤村長：

1.堤後新建好的階梯及海堤上的
步道建議可規劃 3D彩繪，彩
繪內容符合在地意象或具故事
性。

本分署將納入設計考量。
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在地溝通意見 意見回復 備註

2.建議提供澎湖其他海堤的規劃
參考，挑選出適合在地的需
求。

遵照辦理。

3.規劃方向以環境友善、舒適、
方便維護及管理為主，並以觀
光需求為導向，如：熱門打卡
景點、地標或裝置藝術。

本分署將納入設計考量。

4.堤前既有階梯除規劃修繕外，
建議新增階梯數量及寬度，以
利民眾親水活動。

本分署將納入設計考量。

5.階梯建議增設扶手，不以金屬
扶手設置，以灌漿方式施作，
較為持久，實用為原則。

本分署將納入設計考量。

6.堤面建議可以抿石子進行點
綴。

本分署將納入設計考量。

7.座椅設置數量需足夠。 本分署將納入設計考量。

8.可否考量設置坡道，以利行動
不便之長者行走。

有關坡道設計，本分署將列入
考量，但以不提供輪椅行走為原
則，以利民眾安全。

(二)澎湖縣湖西鄉公所建設課許水利課長：

1.此海堤已年久失修，建議堤面
施作平整。

遵照辦理。

2.堤前防坡堤石塊整排浮現，建
議上漆，以利整體美觀。

本分署將納入設計考量。

(三)澎湖縣議會許育愷議員：

1.階梯建議建置一處即可，寬度
稍寬，以利民眾遊憩使用。

本分署將納入設計考量。

2.堤後雜草處為國有財產局所
有，非屬第七河川分署管轄範
圍，相關改善將協助爭取。

感謝議員協助。

(四)澎湖縣湖西鄉民代表會李麗美代表：

1.已建置好之新階梯，無手繩設
置較危險，建議增設相關安全
設施。

堤後已建好之新階梯將增設穿
透式手繩，以利民眾使用安全。

2.堤上增設座椅建議考量遮陽設
施，以民眾安全為最大考量。

本分署將納入設計考量。

3.堤後階梯附近雜草叢生，建議 遵照辦理。
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在地溝通意見 意見回復 備註

提報相關單位進行維護，以利
整體舒適性。

(五)澎湖縣湖西社區發展協會志工劉惠菁：

1.堤前之階梯處已年久失修，希
望納入本次改善規劃。

本分署將納入設計考量。
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「澎湖縣中屯海堤整體環境改善工程」
在地溝通意見參採情形回復

在地溝通意見 意見回復 備註

(一)澎湖縣白沙鄉中屯村鄭秋香村長：

1.關於抿石子造景建議可以做成
3D的，讓遊客來拍照打卡，增
加觀光新景點。

本分署將納入設計考量。

2.關於原定保留階梯部分是否有
加寬?(因階梯有水土保持的作
用建議可以加寬)

本分署將納入設計考量。

3.另外，風力發電風車轉彎處因
海浪侵蝕造成土石流失，希望
可以協助處理。

本分署將納入設計考量。

(二)澎湖縣白沙鄉中屯村中屯社區發展協會李秋霜理事長：

1.針對此工程原則上無其他意
見，同意辦理。

感謝理事長。

(三)澎湖縣白沙鄉鄉民代表會許龍聰副主席：

1.防浪牆一米高的部分，是否會
擋住視線?

防浪牆高度一米左右不太會造
成視野不佳的狀況；目前堤頂寬
度大概是 1米 5左右，如果將海
堤防拆掉後會有 2米左右的寬度
可以散步，預計會在靠橋的部分
增設平台，讓遊客可以拍照打
卡。

2.海堤總共 120公尺，晚上是否
有夜間照明設施?

關於海堤步道夜間照明設備會
將此建議帶回討論。

3.海堤建造的範圍需要注意是否
會含蓋到私人主地?

海堤建造的範圍已有確認過不
會涵蓋到私人土地。

4.既然有經費可以重建永安橋右
手邊的海堤，那是否也可以整
建左手邊離中屯村較近的海
堤，更方便村民們散步及運動?
建議有經費預算的話，可以選
擇中屯國小前內海海堤，村民
散步也相較安全許多。

本分署會先確定內海海堤是否
為我們的範圍，用地也沒有問題
的話，我們可以考慮加入這個議
題。
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在地溝通意見 意見回復 備註

(四)澎湖縣白沙鄉中屯村村民：
1.原本海堤旁邊的樹木、雜草
和仙人掌都無人整理，如果降低
海堤是否需要加強其他部分，也
期許未來新建設施後可以定期有
人維護管理。

本分署將納入設計考量。

2.請問有樓梯可以走下海邊嗎?
另外是否有路燈照明?

目前海堤現場現有樓梯會保
留，不會將此部分拆除；路燈的
部分為道路主管機關權責。
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「旗山溪旗山堤段整體環境改善工程」
在地溝通意見參採情形回復

在地溝通意見 意見回復 備註

大德里場次
(一)高雄市旗山區大德里曾慶義里長：

1.建議可以設置河濱公園為導
向，參考杉林區向日葵花田，
作為地景橋周遭拍照打卡景
點。

有關花卉的部分，目前規劃種植
甜根子草，希望可與其他地區有
所區別，讓民眾能有更多不同的
選擇。

2.旗尾橋預計會重新整建，可能
會使用到水防道路。

有關旗尾橋重新整建，未來如有
使用到水防道路時，當請公路總
局函報本分署申請使用。

3.五號排水出口旁建議可以做完
善的配套措施，以維護周遭的
環境衛生。

五號排水口原設計已有規劃慢地
流沼澤區，包括周邊環境、水池
的部分，使其形成自然的生態範
圍。

4.遊溪小徑會不會受到汛期水位
影響? 汛期後如何維護?

游溪小徑道路為鋪設碎石，不論
是否為汛期期間，都會定期維
護。

5.串聯設施 2是否有方便民眾下
花田的步道? 河堤旁是否會增
設步道?

串聯設施 1、2 原設計已有設置
越堤串聯設施各 1座，且堤前已
設置步道。

6.地景橋堤後(近中華路)周邊步
道景觀樹，颱風豪雨過後，樹
木倒塌、樹葉掉落，建議維護
管理；另外建議可立說明牌(平
面圖或是空間配置)作為景點介
紹。

堤後步道維護屬於高雄市政府水
利局轄管維護，當地民眾如有更
換樹種需求，可逕向市府水利局
申請。另外地方建議可立說明牌
(平面圖或是空間配置)作為景點
介紹部分，查本工程原設計已有
2處說明牌，並同意依地方建議
於串聯設施 2位置錄案增設 1處
說明牌。

7.有關地景橋橋上枕木步道建議
全部翻新維護，協請七河分署
函轉相關單位。

地景橋為高雄市政府工務局轄管
維護，有關地方民眾建議地景橋
橋上枕木步道全部翻新維護，本
分署將本次會議結論協助副知相
關權管單位，另建議由地方民代
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在地溝通意見 意見回復 備註

直接逕向市府申請。

8.花旗木花期較長，也可配合下
方花田，另外建議麥當勞附近
可以增設導覽圖。

地方建議建議堤頂原設計種植苦
楝更換為花旗木部分，本分署同
意錄案辦理。另增設導覽圖作為
景點介紹部分，查本工程原設計
已有 2處說明牌，並同意依地方
建議於串聯設施 2位置錄案增設
1處說明牌。

(二) 高雄市旗山區湄洲里陳聖允里長：

1. 地景橋堤後景觀樹建議可以栽
種花旗木，以及步道重新整修
規劃。

堤後步道維護屬於高雄市政府水
利局轄管維護，當地民眾如有更
換樹種需求，可逕向市府水利局
申請。地景橋為高雄市政府工務
局轄管維護，有關地方民眾建議
地景橋橋上枕木步道全部翻新維
護，本分署將本次會議結論協助
副知相關權管單位，另建議由地
方民代直接逕向市府申請。

2. 草坪建議設置兒童遊樂設施與
老人復健設施(如：運動公
園)。

因受限水利法規相關規定，有關
高灘地設施不能超過 50公分限
制，故無法兒童遊樂設施與老人
復健設施之類的設施。

3. 高灘地停車場停放率較低，建
議新增遊憩新景點與公共廁
所，增加遊客使用率。

因受限水利法規相關規定，有關
高灘地設施不能超過 50公分限
制，故無法規劃公廁之類的設
施。

(三) 第七河川分署志工分隊長：

1. 旗尾橋橋下有很多遊民長期進
駐，並飼養許多野狗，當志工
巡視時會被追趕導致跌倒受
傷。

旗尾橋橋下有很多遊民長期進
駐，並飼養許多野狗追趕導致志
工跌倒受傷，本案由本分署管理
科派員協助了解處理。

(四)高雄市旗山區湄洲里郭雪華鄰長：

1.建議可以在麥當勞增設高灘地
停車場入口。

關於高灘地停車場入口的設計，
因需要多重考量，包含疏通大量
車流，故入口設置在華中街附
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在地溝通意見 意見回復 備註

近，才不易造成麥當勞附近交通
阻塞。

(五)台灣省水利技師公會吳明昆技師：

1.關於高灘地停車場入口的設
計，因需要多重考量，包含疏通
大量車流，故入口設置在華中街
附近，才不易造成麥當勞附近交
通阻塞。

針對高灘地的出入口設置，本分
署過去曾參與高雄市政府新工處
討論會議，據悉，高雄市政府新
工處會在華中街上游三叉路口建
造越堤道路，讓遊覽車可以駛入
停放，另外華中街附近也會建造
越堤步道讓行人可以直接前往旗
山老街，預計今年會開始動工。

8


	備註
	備註
	備註

